



Director General y Redactor principal
MANUEL M. BENEFEZ

REDACTORES:
 LUIS ALBERTO FALCÓN G. Subdirector,
 CESAR A. BARRIGA ANGEL,
 RAFAEL COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
 "Maldonado"

Suscripción mensual \$ 1'00
 Avisos y remitidos: precios convencionales

No se publica los lunes

Para todo asunto relacionado con este diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente.
 Apartado N.º 44.

La actualidad mundial

—o:—
(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

—o:—
Guayaquil, diciembre 13.

Conflicto chileno-peruano

Mediación de la Argentina

Ignórase todavía la respuesta de Chile a la proposición de la República Argentina, ofreciendo su mediación en el asunto internacional con el Perú. En Santiago reina ansiedad por conocer la nota de la Cancillería chilena.

Retorno de Cónsules chilenos

Procedentes del Perú han llegado algunos cónsules chilenos, entre los cuales figura el señor Pacheco quien relató las salvedades asonadas en Trujillo, efectuadas por el populacho, su participación de la sociedad, contra la dignidad de Chile, por lo cual hay justa indignación contra los peruanos, quienes se han dado a la ingrata labor de desprestigiar a Chile inventando atropellos de parte de este país, con el fin de aparecer ante el mundo como víctimas de ciertas agresiones que los chilenos jamás podrían cometer.

En pro del Ecuador

La "Sociedad Patriótica" de Santiago, se prepara a realizar una manifestación en honor del Ecuador, digna de rivalizar con la verificada en honor de Colombia. Todos los círculos sociales se preparan a tomar parte en la demostración de simpatía hacia el Ecuador. El pueblo chileno enviará

un saludo fraternal al ecuatoriano por medio del Ministro del Ecuador en Santiago.

Indiferencia ecuatoriana

Llama sobre manera la atención pública, la carencia de noticias procedentes del Ecuador, país hermano, con quien han habido siempre relaciones muy cordiales.

La "influencia española"

En Santiago de Chile va desapareciendo la epidemia gripal. La mortalidad decrece proporcionalmente.

Manifestación en Madrid

El pueblo madrileño verificó una grandiosa manifestación formada por más de 50 000 personas y con la cooperación de 60 senadores y diputados que presidían el enorme gentío.

Habló el Presidente del "Círculo Literario de Madrid". La manifestación, acompañada de bandas de músicos, llegó hasta la "Puerta del Sol", donde se oyeron vivas a España indisoluble.

Los aeroplanos militares revolacionaban sobre el extenso cortejo, lanzando desde las alturas serpentinadas y proclamas.

Corresponsal.

SITIO EN VENTA

El sitio de mi propiedad, ubicada en la Carrera Primera Constituyente, intersección Pichincha, lo ofrezco en venta todo entero o en dos lotes.
 Quien interese, diríjase al suscrito
Javier Dávalos.
 Dic 14—alt.

VICTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz, bajo los tanques de agua potable, integro o por lotes, para promotores acerquese al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. ELIAS CARRILLO G.
 Nov. 13—1918—1 p.m.

-:HACENDADOS:-

Llegó: EL BALSAMO DE MIBRA DE HANFORD,

la medicina más apropiada para el uso de las haciendas

Durante 60 años se ha usado este excelente remedio con gran éxito, p. e. en quemaduras, cortaduras, dolores reumáticos y de oído, neuralgia, picaduras de insectos venenosos, úlceras rebeldes etc, etc

Y para muchas enfermedades de los animales como MATADURAS, heridas gangrenadas, inflamaciones, ubres endurecidas etc. etc. PRECIO \$ 0,60 el irasco.

DROGUERIA ALEMANA.—Riobamba

Noticias de Guayaquil

—o:—
[Telegrama]

LOS ANDES—Riobamba
Diciembre 13

"El Tiempo" ocupase sobre los casos de gripe que se han presentado en las escuelas fiscales, preguntando si la Sanidad ha tomado las medidas que la higiene aconseja ante la gravedad de dicha epidemia.

"El Telégrafo" insiste en asegurar que se trata de la influenza española, que viene causando estragos en otras partes.

Denuncia también que en dos escuelas más, una de mujeres y la otra de varones, están faltando cincuenta y treinta alumnos, respectivamente, por hallarse enfermos de gripe.

La tifoidea se ha extendido también en la ciudad, y censurase que la Sanidad permanezca impasible ante la gravedad anotada.

La Junta Consultiva sesionó ayer, resolviendo someter a la consideración del Ministro del Ramo, los siguientes tipos de cambio: Londres, 206 por ciento; París, 200; Italia, 175; España, 228; New York, 216; San Francisco, 210; Panamá, 110.

Falleció en España el Sr. Manuel Rodríguez Castro, socio de la casa comercial, que

gira en Ambato bajo la razón social de Mariano Rodríguez & Hno

La Oficina de Sanidad dispuso la clausura de las escuelas, por haberse presentado la gripe de una manera alarmante en los establecimientos de instrucción.

Aristides Mateus denuncia ante la Corte las irregularidades cometidas en Quevedo con motivo de las elecciones de Concejeros, y pide la nulidad por haberse infringido la ley.

En Santiago de Chile se prepara una manifestación en favor del Ecuador, idéntica a la efectuada en honor de Colombia.

El aviador ecuatoriano señor Renella, obtuvo del Gobierno italiano la condecoración denominada "Aguila Victoriosa".

Falleció ayer la señora Ana María Baluarte, esposa del señor Asíselo Garay.

Encuéntranse enfermos los señores Enrique Cueva, Edmundo Aguilar, Reinaldo Icaza y Abel Gilbert.

De suma gravedad está la señora Zoila de Casal.

De manera casual recibió unas quemaduras el niño Francisco, hijo de la señora María Blanco, a consecuencia de lo cual falleció después de pocos momentos.

Corresponsal

Conitería Francesa

El suscrito tiene el honor de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que, desde el día de hoy, se servirá té, café, chocolate a toda hora. Pida Ud. el afamado **Pan Brioches**.
Riobamba, Diciembre 13 de 1918.
LOUIS CHAUVET.

REMATE DEL IMPUESTO AL JUEGO

Pongo en conocimiento del público que, por disposición de la H. Junta Administrativa del Colegio Nacional Maldonado el día sábado 21 del mes en curso, tendrá lugar la subasta del producto del impuesto al juego, en el portal de la casa Municipal, de acuerdo con las siguientes bases:

1a.—Este impuesto, según los artículos 2.346 y 2.356 del Código Civil, comprende el de todos los juegos de azar, aun el de cachito, pokar, tresillo, etc.

2a.—La pensión anual será la de mil quinientos sueres, en esta forma: mil sueres que corresponden al Colegio, y si lo quiere, por el mismo hecho pagará una multa igual al doble de la pensión anual, la cual pasará a ingresar a los fondos del Plantel.

3a.—El rematante rendirá fianza hipotecaria o personal a satisfacción de los comisiados de la Junta Administrativa del Instituto.

4a.—Una vez verificada la subasta, la persona que remata re el impuesto renunciará todo derecho a intentar, por ningún concepto, acción alguna contra el Colegio, y si lo quiere, por el mismo hecho pagará una multa igual al doble de la pensión anual, la cual pasará a ingresar a los fondos del Plantel.

Son comisionados para efectuar el presente remate: el Vicerrector del Colegio, Dr Félix Flor M., el Procurador del mismo Establecimiento, Dr. Alberto Corral y el Sr. Colector D. Manuel M. Benítez.

Riobamba, diciembre 9 de 1918
El Secretario accidental

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA de la República

Comienzan los trabajos preparatorios

Prematura incubación

[Telegrama]

"Los Andes"—Riobamba

Guayaquil, Diciembre 13.

El Directorio del Comité "Unión Liberal" ha dirigido una circular a todos los liberales de la localidad, con el fin de excitar al doctor José Luis Tamayo, para que acepte y autorice la presentación de su candidatura popular a la Presidencia de la República, para el próximo período constitucional.

Corresponsal

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra. viuda de Castro, Carrera "Diez de Agosto", Cuadra No. 6.

Nov.—91 2118

PARA ELLAS

El lenguaje de las uñas

Mirad las uñas de un hombre o de una mujer y adivináis su carácter. Las uñas cuadradas, an-

chas, indican un carácter franco y abierto.

Las uñas estrechas, largas, curvadas, sonrosadas y sólidas, indican una naturaleza ávida de ganancia, avara, pendenciera egoísta y perversa.

Uñas uñas pequeñas, aplastadas y pálidas, revelan la falsedad, la concupiscencia, la mentira y la traición.

Uñas uñas roídas pertenecen a una naturaleza ávida de goce, glotona, viciosa, de ideas coitas y ridículas.

Uñas uñas partidas, mal cuidadas pero, sin embargo, limpias de pellejos sueltos, son uñas de nervioso, de trabajador intelectual, de pensador.

Uñas uñas demasiado abarquilladas, como hinchadas, revelan la tuberculosis.

La mujer equilibrada y sana tiene las uñas bien redondeadas, como almendras, no demasiado puntiagudas, sin retorcer excesivamente, sin estrechos excesos, de color sonrosado. Es tán bien separadas de la carne y la luneta blanca de la raíz está bien dura.

Uñas uñas medianas, sonrosadas, bien cuidadas, pertenecen a una mujer coqueta y vivaz. Acompañan generalmente a una mano blanda y corta, bastante pálida.

Las uñas quebradizas son, según dicen, señal de que se morirá de joven; las uñas duras lo contrario.

Las gentes vulgares tienen las uñas sin brillo y mal cuidadas.

Tienen los sabios desequilibrados las uñas largas y sueltas.

El artista tiene un gran cuidado de sus uñas.

AVISOS

Se van a inscribir las siguientes escrituras de venta:

Amable y Rosa Rivera y Rosario Gallegos a José María Rivera Herrera, un terreno llamado "Galdinag" en Licto—Daniel Martínez a favor de Cirilo y Luis Cuello, terreno en Chambo.—Pedro Chiquiza al doctor Francisco J. Vallejo, derechos y acciones en los terrenos Gueglán, Paocelillo, San Lorenzo y San Roque, situados en Panín.—Pedro Chiquiza al mismo doctor Francisco J. Vallejo, derechos y acciones en tres retazos de terreno llamados "San Lorenzo" y situados en la parroquia de Punta.

REMITIDO

ACLARACION OBLIGADA

(continuación)

"A petición verbal del señor Cristóbal Miño Z. y en obsequio a la verdad informo: que no me consta ni he sabido que este señor frecuente ni haya frecuentado tabernas ni lugares desordenados; por el contrario, he tenido lugar de observar su buena conducta, por lo cual se ha hecho acreedor a la estimación de todas las personas que le conocen.—Riobamba, noviembre 22, de 1918.—(f) Angel Alberto Mancheno"

Riobamba, Noviembre 22 de 1918.—Sr. Dr. Dn. Pacífico Vilagómez.—Ciudad.—Muy distinguido doctor:—Con motivo de una publicación, en forma de preguntas al señor Benjamín Costales, en el No. 125 del interdiario "El Observador", y por la que se ha pretendido manchar mi honor, ruego a Ud., por el conocimiento que ha tenido y se ha forjado acerca de sus subordinados, cuando ejercía el cargo de Director de Estudios de esta Provincia, se sirva emitir su autorizada opinión, a continuación de ésta, en orden a las preguntas que siguen:—1º Si ha llegado a su conocimiento que yo he observado mala

conducta, dado que decir de ella, o que haya concurrido a centros peligrosos que menoscaban la dignidad?—2º Cuál fue mi actuación como miembro del personal docente de la Escuela Superior "Nicanor Larrea"?—3º Y qué concepto se ha formado Ud. de mí?—Con sentimientos de alta estima y distinguida consideración, y pidiéndole me facilite hacer de su respuesta el uso que me convenga; quedo de Ud. muy atento y obsecuente servidor.—Cristóbal Miño Z."

"Riobamba, noviembre 22 de 1918.—Señor don Cristóbal Miño Z.—Ciudad.—Muy señor mío:—Complazco con el deseo de usted, dando contestación a las preguntas, en el orden siguiente:—A la primera.—Me consta que ha observado usted buena conducta, y no he sabido que concurra usted a lugares que menoscaben su honra y dignidad personal.—A la segunda.—Su actuación como Profesor de la Escuela de Guano y de la Superior de este lugar fué correcta, distinguiéndose usted en ambos establecimientos como instructor hábil de Gimnasia Escolar. Ciento que recibí una queja sangrienta, sobre maltrato de obra a dos niños de la Escuela de esta ciudad; pero, averiguado el hecho personalmente por mí, con los niños y con los padres de ellos, resultó ser enteramente falsa y calumniosa la queja, la cual había sido fraguada por otros dos Profesores de Instrucción Primaria.—A la tercera.—He formado buen concepto, ya por sus conocimientos, ya por su buena conducta.—Autorizándole para que haga usted el uso que le convenga de esta contestación, soy de usted muy atento y obsecuente servidor.—(f) P. Vilagómez".

INFORME EMITIDO POR LA COMISIÓN DESIGNADA POR EL CONSEJO ESCOLAR PARA EL ESTUDIO DE LA DOCUMENTACIÓN QUE ANTECEDE:

"R. del E.—Riobamba, noviembre 26 de 1918.—Señor Presidente del Consejo Escolar de la Provincia.—Presente.—Vuestra comisión encargada

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería. Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos y grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el alma cen de **JULIO L. NAVARRETE**. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

de estudiar la solicitud y documentación presentada por el señor Crístóbal Miño, con el objeto de desvanecer gravísimos cargos hecho contra sus honor en un Remitido publicado en forma de preguntas en el interdiario "El Observador", de esta ciudad, preguntas dirigidas al ex-Profesor de la Escuela Superior "Nicanor Larrea", don Benjamín Costales; informa:—Inútil sería ya toda discusión sobre el alcance e importancia moral que las aludidas preguntas publicadas sin firma responsable y dirigidas a persona también poco responsable, pudo tener para perjudicar al señor Miño; máxime si se toma en cuenta que el preguntado ha contestado, ya en la Junta de Profesores, con acierto convocada por el señor Director de Estudios, y ya por medio del mismo periódico que le dirigió las preguntas, ha contestado, decimos, en forma que nada absolutamente perjudica al señor Miño.—Mas, como el Consejo Escolar en guarda del prestigio y buen nombre que deben tener todos y cada uno de los Profesores que desempeñan la nobilísima misión de educar a la niñez, se viera directamente aludido con las imputaciones hechas a Miño, acordó, en sesión del 18 del presente mes, suspender al señor Miño del ejercicio de sus funciones de Profesor del referido Plantel, hasta cuando desvanezca completamente todos los cargos que se le habían hecho.—La documentación presentada por el Profesor Miño para cumplir con esta disposición, abona completamente su conducta y nos place reconocer que lo coloca en el honoroso puesto que corresponde en nuestra sociedad a un Profesor de Instrucción Primaria.—La importancia social y moral de las personas que certifican la conducta sin tacha del señor Miño, a medida que entelecen a este Profesor, deprimen más, si es posible, a sus detractores. Queremos observar que entre estas personas que han favorecido al aludido Profesor con su opinión, si todas muy honorables, es de notar los informes de los señores doctores Pacífico Villagómez y Alberto Corral A., quienes a su alto prestigio y posición sociales, unen la especial circunstancia de haber desempeñado el cargo de Director de Estudios de esta provincia el primero, y el de Profesor del señor Miño en Quito, el segundo; es decir, nadie más que ellos han podido justipreciar la conducta pasada y presente del Profesor ya nombrado.—Por lo expuesto, creemos que el Consejo Escolar, tan dignamente presidido

por usted, debe en justicia re-habilitar al señor Miño para que vuelva al desempeño de su cargo.—Este es nuestro parecer, acatando en todo caso el más acertado de la Corporación — Dios y Libertad. — (f) El Vocal, — Virgilio Corral A. — El Visitador Escolar, — (f) Benjamín León".

Es fiel copia. — Dios y Libertad, — J. María Dávalos.

Camilo R. Salas.
[Continuará]

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANDATOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.;
" 4½ p. m. " 6 p. m. y
" 8 p. m. " 10 p. m.

-Restaurant Max Linder-

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud riobambina, un nuevo Restaurant que acabo de inaugurar en casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque "Maldonado", donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cualquier hora, lunches, cenas de té café, chocolate, ponches, breakfast.
También se recibe comensales a precios módicos. Se permite juzgar el cachito y pronto inaugurará el servicio de refrigerio. Recomendamos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.
También hay reservado para familias.

JOSE. LUIS ORTEGA e hijo.

La última moda

Velos adornados

El anuncio de que estaban de moda los velos adornados, fue recibido escépticamente, pero bien pronto los primeros modelos se conquistaron las voluntades.

Todavía no se han popularizado, por la razón de que es demasiado nueva la idea y no se encuentra generalmente en las tiendas, pero ya es conocida y muchas damas, deseosas de poseer uno de es-

RAMON MONCAYO V.

orrece a su numerosa y distinguida clientela los siguiente artículos:

- Abarrotes en general.
- Fierro enlozado: Surtido completo.
- Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
- Vidrios: variedad de tamaños.
- Ferretería: especialidad en tubos para cañería
- Licres extranjeros: las marcas más acreditadas.
- Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante.—Precios reducidos
Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuencas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres remediablemente.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

tos velos, y que son hábiles en trabajos de aguja, han hecho preciosidades.

El velo que se compra para bordar deberá ser de calidad superior, resistente sin lunares, ni dibujos de ningún género. Con medio metro más o menos de cinta del color requerido para las flores elegidas y un metro de cinta verde para las hojas y un poco de seda de bordar del mismo color verde, se podrá hacer la labor deseada.

En la elección de los colores es necesario tener mucho tino, combinando acertada y artísticamente los matices de la flor con los de las hojas, pues el menor desentono hará un efecto discordante.

En un velo negro queda perfectamente armónico una rosa blanca, cuyas hojas y tronco sean de un verde suave. El punto donde debe hacerse la aplicación es también de importancia. Son dos los mejores: en la mejilla, de manera que al ponérselo venga a tocar una de las comisuras de la boca o a un lado, o bastante arriba para que quede sobre el pelo.

Los claveles, miosotis y margaritas sientan también muy bien y son fáciles de aplicar al velo.

Sombreros adornados simplemente con velos bordados en forma de guirnalda o galjos resultan elegantes.

potencia del motor y más distintivos.

Los propietarios que no cumplieran con esta disposición dentro del presente año, tendrán que pagar el décuplo del impuesto.

El Comisario 2º Nacional

EL JARABE DE AMBROZOIN

es un remedio seguro y agradable para todas las afecciones agudas y crónicas de los órganos de la respiración acompañadas de tos, respiración dificultosa, sensación de sofocación, inflamación, expectoración escasa o dolor. Ejerce un efecto sedativo en todo el sistema respiratorio, mitiga la irritación, licúa las secreciones mucosas, estimula la expectoración o disminuye la intensidad y la frecuencia de la tos. Por ser en extremo agradable al paladar, no descomponen el estómago, y es de eficacia especial en casos en que los órganos de la digestión están debilitados o propensos a afectarse.

El Jarabe de Ambrozoin es preferible a los remedios comunes para la tos, porque no contiene ninguna droga de las que crean hábito de tomarlas. Es particularmente útil en el tratamiento de afecciones pulmonares crónicas.

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba

Latacunga, diciembre 13

Propietarios de automóviles

Para dar cumplimiento al art. 14 de la Ley Reformatoria de Timbres, se previene a los señores dueños de automóviles que, para el libre tráfico de sus vehículos necesitan licencia de esta Comisaría, la que concederá siempre que se acompañe diez sueros en timbres móviles a la solicitud que tendrá la marca de fábrica del carro, el número de cilindros,

Ayer colocáronse dos águilas laterales en el frontispicio del Palacio Municipal; ojalá dichos adornos que, repetidas veces han sido puestos y quitados, corregidos y aumentados, con notable perjuicio para los fondos públicos, por los gastos que han ocasionado, queden ya en ese sitio definitivamente.

En esta semana espérase la designación de Rector del Co.

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita **AGUA MINERAL** natural del Inca-Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas
Nov, 29

Quiere Ud. ser rico ?

Compre números de la Lotería de Quito para el próximo sorteo que se verificará invariablemente el 25 de Diciembre actual.

Valor del número entero dividido en quintos \$ 1,00.
Cada quinto a veinte centavos.

EL ADMINISTRADOR,
José Ricardo Boada Y.

legio "Vicente León", para el Febrero del año que viene, y período legal que principia en Enero próximo.

Ha causado magnífica impresión en esta ciudad la noticia de la reelección del prestigioso hombre de bien y distinguido liberal General Delfín B. Treviño, para Rector del Colegio "Maldonado" de esa importante provincia.

Hoy rendirá en Quito examen previo al grado de Doctor en Jurisprudencia, el estudiante latacungueño señor Alberto Vásconez.

Los alumnos de la Escuela "Manuel J. Calle", tuvieron un paseo a la parroquia de Saquisilí.

Corresponsal.

¡Económice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscriptor, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía.

Casimires.

Calzados.

Sombreros, etc. etc. etc.

Jorge E. Bucaram.

Ecos de la Capital

El Consejo Superior de Instrucción Pública estuvo ayer feliz y acertado, como pocas veces, reeligiendo al señor General Delfín B. Treviño para Rector del Colegio "Vicente Maldonado".

El Consejo Superior no ha podido hacer cosa mejor resolviendo la reelección antedicha; pues el General Treviño es tan hábil para el magisterio como para la diplomacia o la milicia.

Solamente que se acentúa día a día que dicho personaje será llamado a formar parte del Gabinete en el próximo ministerio que se...

entonces el Colegio "Maldonado" se privará de su tan digno Rector.

Y a propósito, muy pronto regresará a Riobamba el señor General Treviño, quien ha sido objeto de mil atenciones por parte de nuestro gran mundo social, político y militar. Algunos diplomáticos estuvieron también a saludarlo en su residencia del lujoso Hotel Metropolitano.

La Asociación de Empleados que tantas dificultades ha tenido para constituirse definitivamente, eligió al fin el siguiente personal Directorio que ha merecido el aplauso general: Presidente, Sr. José Ignacio Jiménez; Vicepresidente, señor Fidel López Arteta, Secretario, José María Alvear; Tesorero, señor Luis N. Alcívar; Vocales, señores: Luis N. Dilloa, Temístocles Puyol, Julio E. Rueda, doctor Luis Cevallos León, Alberto Batañas y doctor Angel Moncayo; Síndico, doctor Antonino Sáenz; Médico, doctor Juan José Egúez; Contisarios, señores Timoleón Guevara y Tirso R. Martínez.

El personal como se ve, no puede ser más distinguido; todos los caballeros que lo forman son elementos entusiastas y prestigiosos.

El señor José Ignacio Jiménez es el iniciador y fundador de la Asociación. Actualmente ocupa el cargo de Oficial Mayor de la I. Corte Suprema. Débese a él, únicamente a él, la fundación de este Centro social que está llamado a desempeñar una misión importante en la vida nacional del país. Mucho pesimismo reina en algunos espíritus descontentadizos; pero el señor Jiménez que es todo un carácter, un vencedor de imposi-

bles, se propone sostener a la Asociación pese a quien pesare.

Ha comenzado a circular "Caricatura", revista festiva-literaria; también ha visto la luz pública un semanario conservador intitulado "El Nacional". Ninguna importancia se ha dado a esta última publicación; sin embargo, el Gobierno ha tenido la debilidad de reducir a prisión a sus Redactores, unos pocos pobres hombres sin prestigio, pero fanáticos como ellos solos.

Poco o nada nos afecta a nosotros los periódicos de los conservadores; estamos convencidos de que aún son importantes, y que cuando intenten reaccionar los liberales Jarán al traste con ellos; pero nos choca el que se les reduza a prisión, el que cometa un atropello a la libertad del pensamiento. El Gobierno debe dejarlos en libertad, aunque sea para que griten. La expresión del pensamiento debe ser inviolable; los periodistas, intocables cuando no intenten contra las leyes, la moral y las buenas costumbres. Si no, en qué quedarían las promesas de libertad y garantías ofrecidas por S. E.? Además, a nosotros nos parece inofensivo el semanario que nos ocupa para que se les tema tanto a sus redactores, unos pocos pobres hombres, como hemos dicho.

Luis de la BEGA

OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadra alfalfar situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos eucaliptos, frutales y suficiente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Licán. Las personas que interesen, pueden verse con el suscrito dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las calles Cristóbal Colón y Aracnelo.

José Bruno García.

Vida Social

El Ilmo. Sr. Arzobispo electo ha tenido la amabilidad de dejarnos la siguiente tarjeta de despedida: "Sres. R. R. de Los Andes. Manuel María Obispo de Cuenca, agradece a Uds. su atento saludo y p. o. p. Quito."

—En el tren expreso, que partió a la Capital, anoche a las 8, viajaron en compañía de Monsiñor Pólit los Sres. Dr. Federico Ponce Benítez, Dr. Julio Tobar Donoso, Dr. Manuel E. Flor T., Dr. Moisés Luna, Rmo. Dr. Francisco Jijón Bello, Juan E. Peña B., Alfonso León M. y varios miembros del Clero Arquidiocesano.

—Retornaron de su quinta "Santa Cruz" la Sra. Margarita de Treviño y sus Sritas. hijas Aurora y Grimanesa. Las saludamos.

—Regresó de Quito el Sr. Reynaldo N. Dávalos, a quien saludamos atentamente.

—Ha mejorado la Sra. Clotilde de Cantos. Nos alegramos.

—Vino de la Capital Mr. M. W. Jones.

CRONICA

La Revolución Francesa Esta maravillosa película histórica, que ha sido el magno suceso de la cinematografía moderna, se representará muy pronto en el "Maldonado".

La expectación que este anuncio ha despertado en nuestro público, es grande y justificada. No obstante la crecida suma que la Empresa ha desembolsado por esta cinta, los precios sólo sufrirán un pequeño aumento.

Las fotografías de esta interesante obra se hallan expuestas en las vidrieras de la Confitería Francesa, al igual que las de "La Ralea", célebre novela de Zola, interpretada por la divina Hesperia, que pasará por el lienzo esta noche. Se preparan, pues, dos veladas de arte.

En breve, una gran sorpresa.

De sport

El próximo domingo tendrá lugar el último desafío entre los Sport Clubs vencedores "Maldonado" y "Libertad", los cuales se disputarán la copa artística ofrecida por los aliados en celebración de la paz. Felicitamos a los entusiastas jóvenes que han sabido mantener en alto su prestigio alcanzado en los campos del sport.

El juego tendrá lugar en la plaza "Sucre".

Baile de máscaras

Distinguidos caballeros de esta localidad se hallan entusiasmados por celebrar el advenimiento del nuevo año, con un baile de máscaras. Sinceramente anhelamos que tan simpática idea se convierta en realidad, a fin de dar una prueba más de la ingénita cultura de la sociedad riobambeña.

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Sucre, intersección Lizarzaburu; es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad. El que interese, diríjase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.